

# 児童養護施設 ホザナ園後援会



# ホザナ園 だより

後援会事務所

〒336-0918

さいたま市緑区松木1-16-20

TEL (048) 873-9216

振替 00160-2-19387

会長川田  
<https://hozanaen.or.jp/>

人生の確立に向けて

ホザナ園後援会幹事 濱田 京子

二〇二四年、新年を迎える、輝かしい初日の出に向い、ウクライナ侵攻、パレスチナ紛争の終結をはじめ、世界中の国が平和で満たされる明るい年にと願いを込めて祈りました。

しかし 新年の喜びも束の間、能登半島地震が発生し、大きな衝撃を受けました。想像を絶する甚大な被害の情報に接し、一日も早い復旧と、被災された方々が平穏な日常を取り戻す事ができますよう心よりお祈り申し上げます。

さて、私は後援会の役員として、  
頭言を担当するにあたり、一貫し、  
ホザナ園を退所した子ども達の動向  
に思いを馳せてきました。

曲し上げます

多くの子どもは高校卒業と同時に18歳の春に施設を退所する事が多いようです。高校卒業までに、人生の目標を立て、夢や希望を胸に抱いて園を後にします。退所後の子どもの動向はわかりにくく、思います。しかし、施設として送り出した以上、退所後の住所や連絡先がわかる事によって子どもの状況を把握できます。子どもが路頭に迷わず救われる為にも大切な事と思います。

卒園した子ども達にプレゼントを贈りました。すると子ども達からお礼の言葉が返ってきます。しかし連絡がない、もしくは届かないなどの事例もありましたが、そんな時には改めて確認したり、訪問する等、精一杯フォローしています。

退所後、自立できるかどうかは、施設入所に至った経緯、家族整理ができ、納得している子どもは比較的自立しているようです。しかし、そういう子どもが多くは挫折してしまうようです。子ども達の心理状態には、計り知れない厳しいものがあることがわかります。現在、後援会はホザナ園を「実家」または「ふるさと」と感じられるプロジェクトの実現に向けて、旧職員寮をリリフォームし、アフターケア棟(仮称)へと改築しております。

退所したものの順風満帆とはいきず悩み苦しむこともあります。そんな時、一時的にこのアフターケア棟を仮住居として、人生の基礎を身につけ、目標を持つて確立した人生への再出発の場となれれば嬉しいです。しかし、すべての子どもを受け入れるには課題が満載ですが、大切な子ども達一人ひとりに向き合い、不安のない人生へと導き支援していただきたいと思います。

子どもがアフターケア棟に戻った折には、在園中に養育された職員の方が、迎えて下されば、尚嬉しい事でしょう。

私はクリスチヤンなので、教会へ行き礼拝や祈祷会等で聖書を学びます。聖書の御言葉には試練に遭つても耐え、励まされる道をも備えられます。神様の愛や恵みによつて慰められ癒される事もあります。

世界のベストセラーでもある聖書はクリスチヤンでなくとも世界中の多くの人に読まれています。

ホサナ園の子どもは就学前の十一月に浦和別所教会で幼児祝福式に招待され、お祝いの記念品として子ども用の新約聖書が贈られます。退所した子ども達にも読んでもらうければ大変嬉しいです。私は、退所した子ども達が順調な幸せな人生を築いて欲しいと心から願っています。

後援会の皆様にはいつも尊いご支援を頂き心より感謝申し上げます。

また、子ども達の健やかな成長の為、  
そして園を支え、日々子ども達の為  
に頑張つておられる職員の方々の為  
に温かいコメントを頂き心から感謝  
申し上げます。

(日本基督教團浦和別所教會員)

木には希望がある、というよ。」  
木は切られても、また新芽を吹き  
若枝の絶えることはない

ヨブ記十四章七節

## 四季折々

秋々冬

施設長 内田 伴之



N.A.(小2)

☆卒園児童支援として旧職員寮の改築が決まり、改築工事の業者を決める入札が行われました。旧職員寮の建設を請け負ったスマダ工業株式会社が再度入札にて改築工事を請け負うことになりました。約四十年の時を経て再び同じ業者にお願いすることになったのは何か「縁」のようなものを感じます。工事は四月末までの予定です。  
（十月二十日）

☆幼稚園祝福式が浦和別所教会で行われました。来年の四月に小学一年生になる三名の子どもたちです。落ち着いて澤田石牧師の話を聴き、その後祝福を受けました。健やかな成長を願っています。  
（十一月十九日）

☆浦和レッズ様より今シーズンホーム最終ゲームの招待がありまします。今回は試合前にもアトラクションがあり、試合も含めて楽しんできました。今回の対戦相手は、アビスパ福岡でした。残念ながら浦和は負けてしまいましたが、最後の追い上げもありました。ゲームでした。有難うございました。  
（十一月二十五日）

☆約四か月ぶりの散髪のご奉仕です。今回も（株）太平洋様です。

（二月一八日）

クリスマスを前に、みんなさつぱりしてかつこよく、きれいになりました。有難うございました。  
（十二月十九日）

☆ホザナ園クリスマス燭火礼拝（キャンドルサービス）が行われました。各ホームに分かれ、それにキャンドルの光（電池式）の中、聖書に書かれていたイエス様誕生の物語を聞きました。子どもたちの心に残るキャンドルサービスになつたと思います。  
（十二月二十四日）

☆ホザナ園クリスマス礼拝が行われました。ホザナ園理事・監事の牧師先生をお招きし、子どもたちにクリスマスのお話を聞いていただきました。その後はホーム毎に子どもたちのアトラクションなどをしてお客様との交流を深めました。  
（十二月二十五日）

☆お楽しみ会が各ホームにて行われました。ホームの中でも年齢によりバラバラですが、ディズニーランドへ出かけました。スキーの体験ということで、楽しみにしていましたが、一名は旅行の前にインフルエンザにかかりてしまい、もう一名は初日の夜に熱がでて、二日目には迎えに行き残念でしたが、それでも残り二名は楽しく最後まで参加しました。

# 作文

## 楽しいこといっぱい

小三 H・S(女子)

11月23日ミーシャのライブに行きました。行つた人はYちゃんと私は川島さんです。とてもいい声でした。楽しかつたです。夜ごはんはマックに行きました。おいかつたです。その日はとてもいい一日になりました。

## ファイナルコンサート

小六 A・S(女子)

1月27日にお楽しみ会でディズニーシーに行きました。私とMちゃんとYちゃんとえいもりさんで行きました。たくさん食べいろいろ乗りました。タワー・オブ・テラーニに最後乗つてとつてもこわかったです。でも楽しかつたです。また行きたいです。

## 館岩自然教室

中一 T・S(男子)

昨日、横浜のみなとみらいホールで演奏してきました。埼玉県の代表として行くことができました。色々とトラブルはあつたけれど、成功したので良かつたです。六年生にとっては最後のホール演奏だったのでいいホールで演奏ができて良かったです。2月24日に体育館でファイナルコンサートがあるのですが、たくさん曲がある

のでがんばりたいです。そして二月三日にディズニーランドに行きました。スペースマウンテンが最後だつたので乗りました。暗闇の中を走るのでスリル満点でとても楽しかつたです。美女と野じゅうのアトラクションにも乗りました。チュロスがとてもおいしかつたです。またいつか行けるといなと思います。

## お楽しみ会

小六 R・N(男子)

2月2日の金曜日にコロナにかかりました。次の日に、お楽しみ会があつたけど、コロナで行けないかつたです。もう元気になつたので来月ぐらいに行こうと思います。ちなみに他のグループは、ディズニーや、博物館とかでした。自分のグループは猫カフェと、室内スキー場です。

いし大変です。それでも思い出作りのためにがんばつて行きます。中学校生活大変です。

## 受験

中三 M・T(女子)

2月9日金曜日に受験に行ってきました。内容は学力調査、運動検査がありました。どれも全力でいどみました。本番前からすごく緊張しました。受験が終わり、とてもすつきりしました。2月14日水曜日に合格発表でドキドキです。

次日にホザナ園のお楽しみ会で、池袋のアニメイトに行きました。そこでは、映画館に行つたり、らしんばん(中古屋)に行き、グッズを買いました。今はまつているものは、ツキウタという男子のアイドルアニメです。とてもカッコよくて、本当に大好きです。

## 進路変更とお楽しみ会

高一 H・T(女子)

今日は報告することが二つあります。一つ目は進路変更。私は今まで通つていた支援学校をやめ、ホザナ園から近い定時制(夜間)の学校を受験することになりました。受験日は2月21日、22日で、21日は私なので、すこしいやですが「自分の為」と思っています。

部活は運動部つていうのがあり、設の施設長兼Drに、去年12月の診察の時に言われたことで、もともと定時制の学校に通うことを視野

の招待状が届き、スーパー・アリーナまで行き、見てきました。ライブは初めてだつたので少し緊張していましたが、生歌が聴けて、とても良かつたです。「愛をありがとう」の曲を歌つていて、私はその曲を聴いて、私も今まで出逢つてきた人達に感謝の気持ちを込めて作詞作曲をしたいなと思いまして。作詞は、もうできたので作曲を上手に作れるように頑張りたいと思います。

あと、漢検4級を2月11日に受けるんですけど今は過去問をやつていて、今のところ合格点を超えて、今いる点数を取つてるので合格できるように頑張りたいと思いまます。

2月に館岩自然教室があります。実ははつきり言いますとあまり行きたくありません。どうしてかと言ふと最近学校でのストレスで学校を休みがちで学校の人たちとコミュニケーションがうまくいかなくて疲れ気味で学校生活があまり楽しくないからです。イジメも多

## 頑張りたいこと

高一 Y・S(女子)

2月に館岩自然教室があります。実ははつきり言いますとあまり行きたくないありません。どうしてかと言ふと最近学校でのストレスで学校を休みがちで学校の人たちとコミュニケーションがうまくいかなくて疲れ気味で学校生活があまり楽しくないからです。イジメも多

にいっていたのでDrの話を聞きそれも考えて今回受験することになりました。

二つ目は1月27日にお楽しみ会がありました。私は調理の人と池袋に行つて来ました。サンシャインシティの中にある「ぱすたかん」でお好み焼き、もんじゃ焼きをお昼に食べました。他にもガチャガチャを見たりしました。

次は本命の「アニメイト池袋本店」—約1万円分の推しグッズを買いました。その次が「タワーレコード」ここは見るだけでしたが、大好きな歌い手グループ「すとぷり」のCDが売つていてうれしかったです。最後は思い出がある東武百貨店に行き、すこしお茶してから東浦和まで電車で行き、マックで時間をつぶしてから、ジョナサンで夕飯を食べました。すごく楽しかったです。

## ありがとうございました

高三 1・T(男子)

私は、ホザナ園に入ることが出来て本当に良かったと思っています。私は優柔不断で判断や、何かを決断するのが遅いのですが、職員の方に将来の事や学業に関する事を教えてもらいうことが出来てとても助かりました。

卒業したらホザナ園での生活や経験を活かして生きていきたいと思います。

## 園での生活

高三 M・Y(女子)

二月は卒業ガイダンスという高校最後の授業と、卒業アルバム作成で最後の部活があります。もう高校生最後の授業と部活で、すごく名残惜しくて悲しいけど、最後だからこそ、楽しく割りきれたらなと思いま

す。あと二月は高校でできた友人たちと高校生最後の打ち上げというカラオケに行って来ます。そして、三月に、いよいよ卒業式です。高校生になつて、大変な事、嬉しい事、楽しい事いっぱいあつたけど、前いた職員さんが今通つている高校を見つけてくれたおかげで高校生活を乗り越えられましたし、高校でできた友人達おかげで毎日楽しく過ごせたし、優しい先生達のおかげで、勉強もできました。最高の高校生活になつて良かったです。

## ありがとうございました

高三 1・T(男子)

私は、ホザナ園に入ることが出来て本当に良かったと思っています。私は優柔不斷で判断や、何かを決断するのが遅いのですが、職員の方に将来の事や学業に関する事を教えてもらいうことが出来てとても助かりました。

卒業したらホザナ園での生活や経験を活かして生きていきたいと思います。

私はまだ進路が不確かではあるし、ホザナ園を出る事すらわかつてないけど、約八年間大変お世話になつたなど思います。

ホザナ園に来てから色々大変な事たくさんあつたけど、色々な経験もして、とても素敵な時を得ました。

人生もまだまだこれからで、次は社会人。この先も頑張つて歩いて行こうと思います。多分これが私の最後のお楽しみ帳なのでいっぱいイラストを描いて終わります。

ありがとうございました。

多分これが私の最後のお楽しみ帳なのでいっぱいイラストを描いて終わります。

ありがとうございました。



後援会総会お知らせ

2024年5月20日(月)  
於:ホザナ園  
時:13:30から

議題

2023年度 活動報告  
2023年度 決算報告  
2024年度 活動計画  
2024年度 予算審議  
その他

## 卒園者支援に向けて

ホザナ園後援会主事 山本 純子

山本 純子

後援会として生活困窮者の卒園児に対し、どのように支援して行くべきか、二〇二一年三月の役員会から継続的に話し合いを進めており、二〇二二年十二月二十八日初めてホザナ園合同で会議を開きました。今後の具体的支援の方向性を共有し、アフターケアの指針として、入居者の見極め、生活支援(食費、光熱費、衣料費等々)、就職支援等を話し合い、本人の希望があれば、最大三年を目処に居室を提供し、生活の基盤を整え、社会復帰を目指す拠点として活用してもらう。その為の施設として、旧職員寮を改装し、自活訓練(卒園前)、退所児童受け入れ、実習生受け入れ、里帰り自活訓練室、親子訓練室、避難所、リビングケア等、また、地域の方々との「ふれあいの場」としても活用したいとの要望を踏まえて四月の完成を待ち望んでおります。

ホザナⅡ救いたまえ  
(ヘブライ語ホザナ園創設者の思い)



U・K(年中)

◎後援会費並びに寄付金納入者御芳名  
2023年11月～2024年2月

金額四、一九四、九一六円

(順不同・敬称略)

会員・一般

相川俊明、青木加寿子、秋元憲一、朝

熊純一、安西愈安東邦昭、飯塚弘道、

五十嵐仍子、石川恵一、石塚尚、伊藤継

俊、伊藤真智子、井上久夫、入江靖子、内

田勝、内山賢次、絵鳩アツエ、大金久典、

由紀恵、大輝精二、大久保美佐男、岡本

恒夫、岡野華、小国睦子、小野寺貴範、笠

井英男、笠原栄子、加藤恵美子、加藤謙

吾、加藤常昭、金城雄子、加納貞彦、神谷

浩二、きみ子、神谷尚孝、河合昭典、河

邊雅夫、木内一夫、菊池百合子、来島絵

美子、貴村かたる、木村利人・恵子、久

保和夫、栗原正、黒澤菊恵、小池良雄、五

味明子、近藤春樹、齋藤翠、榎原紀恵子、

逆井直樹、佐々木正、椎名富夫、島津吉

成、島隆三、清水潔、照直人、新谷聰一

郎、菅原進、鈴木優子、高野良英、高柳圭

伸、竹井由恵、田島章義、田中直美、谷口

尋子、田村眞、柘植大樹・智子、東條圭

介、鶴巣香穂利、中島正、永田令、中田知

子、中原健策、西山勇・水江、野池達也、

野牧一弘、桐ヶ谷恵子、萩原明、畠方從、

坂東弘理、平子敏夫、姫井雅夫、深瀬克、

深谷春男、深谷美歌子、福久織江、藤田俊

法人・教会・他

久夫、ユージエル・マビルジアン、渡邉  
公伸、ワタナベヤスオ、金田佐久子、青  
木早苗、稻穂政子、浦部千恵子、大川進、  
道所、志木教会婦人会、篠原教  
子、白水三千代、本杉啓子、皆川時男、依  
田英雄、横山義孝、横山静子、柳川義也、  
杉山誠、岸亮夫、原嶋和夫、篠原照美、澤  
田石秀晴、西海満希子、石田美由紀、井  
戸上彰、絵里、金井俊子、栗原初音、鈴  
木嗣子、篠崎紀代子、嶋崎健太郎・早苗、  
濱田京子、春名道子、吉原將文、匿名希  
望、山本純子

浦和ダイヤモンドロータリーク  
ラブ、埼玉県更生保護女性連盟、  
谷崎創芸社、上尾キリスト教会、  
厚別キリスト教会日曜学校、安行  
教会、池の上キリスト教会、石橋  
キリスト教会、一麦教会、上田新  
参町教会、浦和教会、浦和東教  
会、青梅教会、大阪中央バプテス  
ト教会、岡南教会、荻窪栄光教  
会、トライピスト修道院、小野田修  
道院、尾道西教会婦人会、加古川  
キリスト教会、柏教会、カトリック  
ク北浦和教会、蒲郡キリスト教  
会、神足教会、北九州復興教会  
京都教会、京都南部教会、銀座教  
会、更生教会、交野教会、小金井  
キリスト教会、小松川教会、小松  
川教会教会学校、さいたま福音キ  
リスト教会、埼玉和光教会、堺教  
会、坂戸キリスト教会、桜ヶ丘教  
会教会学校、鮫バプテスト教会、

三育関町教会、カトリック銚子教  
会、首里キリスト教会、志木北伝  
園、掌母ルーテル幼稚園、ナザレ  
ト幼稚園、西荻まこと幼稚園、梅  
花幼稚園、初雁幼稚園、はとり幼  
稚園、母の会若葉会、浦和バプテ  
スト保育園、ひかりの家学園、ひ  
こばえ幼稚園、ひばりが丘明星幼  
稚園、碑文谷教会付属幼稚園保護  
者会、広島女学院グーンズ幼稚  
園、藤幼稚園、へいわ幼稚園、ま  
きば幼稚園、松山聖ルカ幼稚園、  
みふみ認定こども園、武庫之荘幼  
稚園、四葉幼稚園、稚内ひかり幼  
稚園・きらきら保育園、ヨハネ学  
園、関東学院小学校、暁星小学  
校、惠泉女子学園中学・高等学校宗  
教部、神戸海星女子学院・小中高  
等学校、頌栄女子学院、湘南白百  
合学園小学校、白百合学園小学校  
慈善協力献金、聖学院大学、聖學  
院中学校高等学校、清心中学校、  
清心女子高等学校、白百合学園宗  
等学部・中学部、玉川聖学院、東  
京三育小学校、東洋英和女子学院中  
高部宗教委員会、普連士学園高等  
学校、明治学院高等学校、明治学  
院高等学校PTA、サレジアン国  
際学園目黒星美小学校

保育園・幼稚園・学校

厚木幼稚園、いずみ幼稚園、鵜  
ノ木幼稚園、浦和明の星幼稚園、  
大宮幼稚園、学校法人母の会、良  
善幼稚園、金沢めぐみ幼稚園、草  
園、桜ヶ丘幼稚園、サンタ・セシ

リア幼稚園、志木教会付属泉幼稚  
園、白百合学園幼稚園、伊達幼稚  
園、掌母ルーテル幼稚園、ナザレ  
ト幼稚園、西荻まこと幼稚園、梅  
花幼稚園、初雁幼稚園、はとり幼  
稚園、母の会若葉会、浦和バプテ  
スト保育園、ひかりの家学園、ひ  
こばえ幼稚園、ひばりが丘明星幼  
稚園、碑文谷教会付属幼稚園保護  
者会、広島女学院グーンズ幼稚  
園、藤幼稚園、へいわ幼稚園、ま  
きば幼稚園、松山聖ルカ幼稚園、  
みふみ認定こども園、武庫之荘幼  
稚園、四葉幼稚園、稚内ひかり幼  
稚園・きらきら保育園、ヨハネ学  
園、関東学院小学校、暁星小学  
校、惠泉女子学園中学・高等学校宗  
教部、神戸海星女子学院・小中高  
等学校、頌栄女子学院、湘南白百  
合学園小学校、白百合学園小学校  
慈善協力献金、聖学院大学、聖學  
院中学校高等学校、清心中学校、  
清心女子高等学校、白百合学園宗  
等学部・中学部、玉川聖学院、東  
京三育小学校、東洋英和女子学院中  
高部宗教委員会、普連士学園高等  
学校、明治学院高等学校、明治学  
院高等学校PTA、サレジアン国  
際学園目黒星美小学校

◎多機能型センター献金者ご芳名  
2023年11月～2024年2月

(順不同・敬称略)  
金額 一四三、〇〇〇円  
株ウシヤマ設計、大屋稔、高柳

